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https://www.grittienergia.it/


3EDITORIALE

Ripartiamo con concretezza 
e un grande sogno

Carissimi cittadini, ben ritrovati!
Dopo l’estate, che spero abbia portato a 
ciascuno di voi il giusto e meritato riposo, 

si riparte con nuove energie per affrontare i tanti 
lavori ancora da fare e per costruire un grande 
progetto che cambierà il volto della nostra città!
Vi avevamo annunciato una serie di grandi ope-
re, prima tra tutte la riqualificazione dei 
centri storici il cui grave ammaloramento si 
trascina da molti anni pur essendo i lavori re-
lativamente recenti. Le procedure di gara, 
indispensabili per ogni intervento pubblico 
specialmente di questo valore, sono rallentate 
dall’indisponibilità di molti operatori, a cau-
sa anche dell’enorme aumento dei materiali e 
dell’innalzamento generale dei costi che tutti 
purtroppo ben conosciamo.
Ma il primo lotto dei lavori è stato ag-
giudicato e possiamo quindi confermarvi che 
via Roma e via Dall’Occo vedranno presto 
cominciare il cantiere. Vogliamo organizzare un 
incontro pubblico per spiegare ai cittadini i 
lavori, riflettere insieme su qualche disagio ma 
anche sulla necessità di realizzare questa riqua-
lificazione che a gran voce ci avete chiesto.
Ugualmente sono state aggiudicate molte altre 
gare durante l’estate, così partiranno anche i 
lavori per i parchi di via Molinazzo e via 
Turati che vi abbiamo già presentato.
Sono invece terminate le opere di riqualifica-
zione per l’asilo nido di via Somalia che 
potrà così dopo diversi anni riaprire ai nostri 
piccolissimi in questo mese di settembre in una 
struttura rinnovata e adeguata al servizio così de-
licato e importante che deve svolgere. Le attività 
all’asilo nido di via Comasinella sono invece già 
riprese regolarmente mentre il nido di via XXIV 

Maggio sarà oggetto di lavori di adeguamento e 
messa a norma per un valore di 240mila euro 
provenienti dai fondi europei del PNRR.
Settembre è anche il mese in cui parte l’Otto-
bre Manzoniano: quest’anno giunto alla sua 
XXVIII Edizione, ha come tema “Sì, viaggiare 
– In viaggio con Manzoni” e presenta un 
calendario ricchissimo con tanti appuntamen-
ti classici e tante grandi novità. Al programma 
completo e dettagliato è dedicato l’inserto spe-
ciale che accompagna questo notiziario.
Vogliamo infine lavorare insieme a voi su un 
grande obiettivo che vi presentiamo meglio 
nelle prossime pagine: la copertura della 
Milano-Meda, più precisamente del tratto tra 
via Gramsci e via Filzi che corre già in trincea, 
rappresenta un’idea di città che si riappropria 
degli spazi per i suoi cittadini e ricostruisce una 
connessione con il territorio 
privilegiando il tempo e i 
rapporti tra le persone.
Siamo sicuri che con-
dividerete con noi que-
sto grande sogno in cui 
abbiamo già coinvolto 
gli enti interessati, da 
Regione Lombardia 
a Città Metropolitana: 
è un progetto sicuramente 
impegnativo ma se come 
comunità crediamo nell’im-
portanza di creare nuo-
vi spazi sociali a misura 
d’uomo nessun obiettivo è 
troppo grande!

Il Sindaco
Luigi Magistro

www.beautysmile.it
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Nelle grandi città del mondo e d’Europa i progetti 
di rigenerazione urbana stanno diventando 
realtà.

Soluzioni che sembravano uscite dalla fantasia di un il-
lustratore sono invece state realizzate e hanno cambiato 
il volto delle città.
Anche a Cormano abbiamo un sogno, 
un obiettivo grande che disegnereb-
be una città nuova, trovando il modo 
di far convivere la necessità di grandi 
strutture con l’esigenza di proteggere e 
valorizzare la dimensione umana: cre-
are una superficie a copertura di un 
tratto della superstrada Milano-Meda, 
quello compreso tra la via Filzi e la 
via Gramsci, permettendo di creare 
uno spazio cittadino totalmente nuovo 
e dedicato esclusivamente ai pedoni e 
alla mobilità dolce.
Questo tratto corre a livello più basso 
del suolo cittadino, “in trincea” come si 
definisce, rendendo in qualche modo 
meno complicato un lavoro che richie-
de un grandissimo impegno di proget-

tazione e realizzazione. Un’opera enorme che però ha 
anche un enorme valore: consentirebbe di riqua-
lificare e ricucire, soprattutto attraverso il sistema ci-
clopedonale, il territorio comunale di Cormano oggi at-
traversato da questa infrastruttura che rappresenta una 

Copertura Milano-Meda, nuovi 
spazi per una nuova idea di città

https://tempocasa.it/
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vera e propria barriera insormontabile per tutti coloro 
che vivono in questo Comune, sanando la frattura che 
divide la nostra città e la nostra comunità e creando 
nuovi spazi di socialità e di vivibilità.
La possibilità di realizzare una copertura verde contri-
buirebbe ad aumentare la percentuale di verde 
pubblico comunale secondo una visione di città a mi-
sura d’uomo in una logica di sviluppo sostenibile per il 
miglioramento della qualità ambientale urbana.
Questa proposta avrebbe importanti ricadute anche sul 
miglioramento del contesto sociale e ambienta-
le attraverso la restituzione alla comunità di un’area da 
destinare ad iniziative ed interventi culturali, ricreati-

vi, sportivi e, in generale, di supporto al benes-
sere e alla salute dei cittadini.
Abbiamo già condiviso questa proposta con gli enti e le 
istituzioni proponendo a Città Metropolitana e a Regione 
Lombardia uno studio di pre-fattibilità sul quale lavorare 
per cercare insieme i modi e le risorse per la sua realiz-
zazione.
Crediamo che questo progetto vada portato 
avanti senza paura e con il sostegno di tutti: 
tutti coloro che hanno a cuore un futuro più vivibile nel-
le città, non utopiche aspirazioni ad un ambiente rurale 
impossibile da realizzare qui ma il giusto equilibrio tra la 
realtà urbana e la dimensione umana.

Ancora un investimento da parte dell’amministrazione co-
munale per consentire alla Polizia Locale di svolgere il 
proprio lavoro in modo più efficiente e migliorare i servizi 

di pattugliamento e controllo del territorio. Il nuovo veicolo 
ibrido è stato acquistato grazie al contributo parziale di Regione 
Lombardia che ha integrato l’impegno economico del Comune; 
la nuova auto sostituisce un mezzo il cui contratto di leasing era 
in scadenza ed è attrezzata con le più moderne tecnologie per 
consentire alle pattuglie di Polizia Locale la massima operatività; 
il motore ibrido poi consente di ridurre le emissioni adeguandosi 
alle più recenti normative in materia di tutela dell’ambiente. In-
stallato inoltre, grazie al medesimo bando regionale anche un 
nuovo sistema di allarme antintrusione con telecamere 
di videosorveglianza perimetrali a protezione del Comando di PL.

Nuove dotazioni per la Polizia Locale

https://www.intaxi.it/
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Asettembre è in arrivo una 
sorpresa per tutti i bambini 
e ragazzi che frequentano la 

biblioteca ragazzi: i piccoli frequen-
tatori e le loro famiglie avranno a 
disposizione più libri e più spa-
zio perché le sale dedicate a loro 
saranno due. Nei mesi estivi c’è sta-
to un ripensamento dell’offerta per i 
più piccoli: ora la sala che era desti-
nata ai bambini ospiterà i piccoli in 
età prescolare con tutti i libri e gio-
chi per la fascia 0-6 (e una sezione 
dedicata ai teen ager), mentre la 
sala adiacente sarà rivolta ai bam-
bini 6-10 anni con libri adatti alla 
loro età. Entrambe le aree sono 
state riviste sia nella scaffalatura 
che nell’accoglienza per offrire la 
migliore esperienza di lettura, stu-
dio (e svago!) possibile.

La sala ragazzi... 
raddoppia!

Come tutti gli anni la Biblioteca dei Ragazzi apre le sue porte 
alle classi della scuola primaria di Cormano. Presso la 
sede di via Edison 8 scopriremo libri con testo, grafica ed illu-

strazioni di alta qualità, frutto di selezioni meditate ed armoniche da 
parte dei bibliotecari. E’ possibile concordare giorni e frequenza 
regolare (mensile o bimensile), oppure venire una sola volta per una 
piccola introduzione alla biblioteca! Esiste anche la possibilità di in-
contri singoli tematici da concordare con gli insegnanti. 
Per concordare il calendario: biblioteca.cormanoragazzi@csbno.net.

Dopo gli eventi speciali dell’Ottobre Man-
zoniano la Biblioteca dei Ragazzi propone 
una nuova stagione di iniziative! Ci saranno i 

GioveBì dedicati alla lettura ad alta voce con la-
boratorio creativo per i bambini 4-8 anni e altre 

attività sempre diverse proposte il sabato per la fa-
scia 8-11, sempre alle ore 17:00. 
Per entrambe le iniziative, iscrizioni su: https://
webopac.csbno.net/library/Cormano-Ragazzi-BI/ 
(leggere le istruzioni)

Percorso in Biblioteca 
per classi scolastiche

Offerta utenza libera 2023/2024

Dopo la chiusura 
del 2016 riapre il nido
La struttura di via Somalia era 

stata definitivamente chiusa 
nel 2016 dopo che già l’an-

no prima era passata da asilo 
nido comunale a “centro prima 
infanzia” esternalizzato e gestito 

da una cooperativa.
Oggi, terminati i lavori di riqua-
lificazione e messa a norma 
con un investimento di 415mila 
euro, riapre come nido comu-
nale ed ospita i piccolissimi in un 
ambiente adeguato, con un gran-
de giardino e in una struttura in-
dipendente.
Ha già ripreso la normale attività 
il nido di via Comasinella a Bru-
suglio, mentre la sede del “Tre-
nino” in via XXIV Maggio sarà 
anch’essa oggetto di adegua-
mento e messa a norma per 
tornare operativa prevedibilmen-
te per la seconda metà del 2024.

https://centrostudipaderno.it/
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https://www.banca-immobiliare.com/


8 BIBLIOTECHE - CULTURA

La Biblioteca “Paolo Volontè” si 
prepara ad una nuova stagione 
ricca di incontri, corsi e attività 

per tutti.
All’interno dell’Ottobre Manzonia-
no la Biblioteca proporrà due in-
teressanti Incontri Ravvicinati con 
scrittrici: Emanuela Fontana 
ci racconterà il libro La correttrice 
(venerdì 6 ottobre, in Biblioteca) 
mentre Alessia Gazzola pre-
senterà il suo ultimo romanzo Una 
piccola formalità (venerdì 13 otto-
bre, al Teatro di Bì).
Sabato 14 ottobre Festa della 
Biblioteca con tante attività, li-
bri e giochi per grandi e piccini. È 
prevista anche una presentazione 
ludica di un libro fantasy storico a 
tema Promessi Sposi, per curiosi e 
appassionati, tutto in collaborazio-
ne con Associazioni del territorio, 
CSBNO e Amici della Biblioteca.
Proseguiranno gli incontri di Ga-
ming per tutte le età, un sabato 
pomeriggio al mese con nuovi titoli 
di giochi in scatola. Primo appun-
tamento sabato 14/10 durante la 
Festa della Biblioteca.
Il Gruppo di Lettura è ripartito 
a settembre per una nuova stagio-
ne carica di nuove storie alle quali 
appassionarsi, per poi incontrar-
si una volta al mese in Biblioteca 
e discuterne insieme. Venerdì 10 
novembre secondo incontro per 
confrontarsi sul libro Tre piani di 
Eshkol Nevo.
Ampia l’offerta di Corsi di for-
mazione che verrà proposta 

durante l’anno in Biblioteca in 
collaborazione con CSBNO e As-
sociazioni del territorio. Dai cor-
si di lingua inglese (intermedio e 
avanzato) all’italiano per stranieri 
(a cura di CPIA2Milano), dai Cor-
si di Acquerello e Poesia (a cura di 
Creazione Donne) a quelli di Scac-
chi per adulti, ragazzi e bambini 
(a cura della Scuola Scacchi Cor-
mano), per finire con il corso di 
Scultura su legno (a cura dell’ASD 
Il Lupo Gruppo Scultori Cormano). 
Altri corsi verranno poi presentati a 
partire da inizio autunno.
Ripartiranno inoltre le attività set-
timanali delle realtà Associative 
ospitate in biblioteca: Scacchi, 
HackLab e Bridge.
Anche quest’anno è confermato 
l’orario di apertura della Biblioteca 
ampliato e continuato al mercole-
dì e venerdì, così come l’apertura 
straordinaria (solamente aule stu-
dio) nelle mattine di martedì e gio-
vedì.
Vi aspettiamo in Biblioteca!

Cosa bolle in pentola? 
Ingredienti per un autunno 
attivo in Biblioteca!

Venerdì 22 settembre Corma-
no avrà  l’onore di ospitare 
Giovanni Chinnici, figlio 

del  giudice Rocco - “maestro” 
di Falcone e Borsellino e inven-
tore del Pool antimafia. Ci parlerà 
di “Trecento giorni di sole”, il 
libro attraverso cui riannoda il filo 
della propria esistenza e di una 
parte fondamentale del nostro Pa-
ese, mettendo in luce le gioie e i ti-
mori di un giudice consapevole del 
proprio tragico destino, ma deciso 
a spendersi fino all’ultimo. Lo fa in-
trecciando teneri ricordi personali 
con le indagini 
più significati-
ve del padre, 
i rapporti tra 
mafia e poteri 
economico-
politici, gli 
omicidi Mat-
tarella e 
Dalla Chie-
sa. Ci atten-
de un’espe-
rienza unica, 
che arricchirà tutti i presenti, dal 
punto di vista umano e culturale. 
Esserci sarà anche una forte testi-
monianza civile. E un modo di dire 
grazie a chi ha sacrificato la vita 
per un’Italia migliore.

Il figlio del giudice 
Rocco Chinnici 
presenta “Trecento 
giorni di sole”

https://www.officinatino.it/


9CORMANO NEWS

Informazione pubblicitaria

https://confident.dental/
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A fine settembre torna “Cor-
mano per la vita”: due gior-
ni in cui lo Sport incontra 

la cultura del dono. Organizza-
to dal Comune insieme ad Avis, 
Aido, Admo, Pro Loco Cormano, 
Club Italia Volley Trapiantati e 
Volley Cormano. A latere gran-
de concorso aperto ai gio-
vani: trova uno slogan per dif-
fondere il dono di se’ (di sangue, 
midollo, organi, ma anche solo 
del proprio tempo ed entusia-

smo). Partecipare è semplice: 
basta inviare la frase prescelta, 
con proprio nome, cognome e 
anno di nascita, via whatapp 
al numero 3775753820 
entro il 29 settembre. Pre-
miazioni il 30 pomeriggio, al 
PalaCormano, durante la partita 
della Nazionale Volley Trapian-
tati. Tra i premi previsti: In-
gressi ed abbonamenti in 
piscina. Programma ricco con 
ospiti importanti.

Torna “Cormano per la Vita”

Non hai mai giocato in una 
squadra di volley, ma ti sei 
divertito con la pallavolo in 

spiaggia con gli amici? C’è il torneo 
che fa per te! Dome-
nica 24 settembre 
al centro sportivo “Fal-
cone e Borsellino di 
Via Europa si terrà il 
torneo super ama-
toriale di beach 
volley a parteci-
pazione gratuita, 

Torneo amatoriale di beach volley

Attività in piscina

Sabato 23 Settembre 
Movement in piscina: 
una giornata di at-

tività gratuite in palestra 
e in acqua, per trovare la 
propria strada al Benesse-
re, per ogni fascia di età. 
Info in reception in Via Le-
opardi.

organizzato da Asic e Comune. Per 
avvicinarsi ad uno sport nuovo, in al-
legria. Si gioca 4 contro 4 (almeno 
2 donne per squadra) con cambi a 

volontà. Iscrizione non ammessa a 
chi gioca sino alla 2^ divisione. Sim-
patici premi (non per forza a chi vince! 
Conta lo spirito del gioco e la voglia 

di divertirsi), tra cui in-
gressi in piscina. Iscri-
zioni entro il 22/9 
con mail a segre-
teria.asic@gmail.
com telefonando al 
339/5051224 o man-
dando un whatapp al 
3336159738.
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In arrivo i Dialoghi del Nord Milano: 200 
aziende fra lavoro e mobilità sostenibile
”Lavoro e mobilità so-

stenibile: le sfide del 
Nord Milano”. Sarà 

questo il tema che terrà banco 
nella quarta edizione dei Dialoghi 
del Nord Milano, l’evento diventa-
to nel tempo di maggiore richiamo 
per le aziende e le istituzioni del 
nostro territorio. L’appuntamento 
– aperto al pubblico – è per gio-
vedì 9 novembre a partire 
dalle 18.30 al Teatro di Bì di 
Cormano, in via Giovanni Rodari 
3, quando, fra gli altri, si avvicen-
deranno a parlare amministrato-
ri ed esperti dell’argomento; da 
Arianna Censi, assessore alla 
Mobilità del Comune di Milano, al 
professor Matteo Colleoni, pro-
fessore ordinario di Sociologia e 
ricerca sociale all’Università Mila-
no-Bicocca. Su un tema così d’at-
tualità saranno chiamati inoltre ad 
interagire i Sindaci del Nord 

Milano. L’iniziativa è promossa 
dal giornale online NordMila-
no24, in collaborazione con PRI-
MA Società Cooperativa Sociale 
a.r.l. e l’Associazione Xsquì. 
Durante la serata sarà inoltre pre-
sentata l’annuale classifica delle 
migliori aziende in termini di fat-
turato, “TOP 200”, in collabora-
zione con l’Istituto Luigi Gatti 

di Confartigianato e saranno 
assegnati i premi Visionfabrique, 
Specialfabrique e Socialfabrique, 
promossi dal network di NordMi-
lano24. 
Si tratta di prestigiosi riconosci-
menti alle eccellenze impren-
ditoriali evidenziatesi nel corso 
dell’anno. A condurre la serata il 
giornalista Lapo De Carlo. 

https://www.ambrostore.it/
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CONSIGLIO COMUNALE

Dopo un’attesa durata anni, il Comune di Cormano è riuscito 
finalmente a dotare l’aula consiliare di un nuovo im-
pianto audio video sostituendo quello esistente ormai 

vetusto e non più adeguato alle necessità dell’amministrazione e 
alle nuove tecnologie. Proprio nel periodo della pandemia era-
no ulteriormente emerse le carenze, da oggi invece abbiamo 
a disposizione un impianto di ultima generazione che consen-
te, tra l’altro, la trasmissione in diretta streaming delle 
sedute e l’archivio storico di queste, la gestione documentale 
completa, la trascrizione automatica del verbale, le votazioni 
elettroniche con rilevamento automatico del quorum e la possi-
bilità di tenere i consigli comunali anche in modalità ibri-
da e quindi di poter partecipare sia da remoto, che in presenza. 
Il sistema è costituito da un impianto di conferenza di ultima 

generazione, completo di basi microfoniche professionali con 
gestione automatica delle prenotazioni e delle presenze, del 
quorum con votazioni elettroniche palesi e segrete. Inoltre vi è 
un impianto audio completo di diffusori acustici ed un sistema 
completo di videocamere full HD automatizzate che riprendono 
automaticamente in primo piano chi sta parlando senza biso-
gno di alcuna regia manuale. Infine è presente un portale web 
dedicato al Comune di Cormano – cormano.consiglicloud.
it/home - per la diretta streaming e per l’archivio storico, con 
funzioni di ricerca ed una piattaforma interamente in cloud per 
la gestione delle assemblee istituzionali. La piattaforma consente 
la trasmissione di tutti gli eventi in diretta streaming con la re-
gistrazione automatica in locale e in remoto. Mediante 
le funzioni di indicizzazione automatica il sistema è in grado di 

Diffusione della cultura a 360 
gradi, passione civile, vo-
glia di divertire e divertirsi 

caratterizzano Officina Cultu-
rale Cormano, associazione “a 
trazione femminile” che da diversi 

anni impreziosisce la scena cul-
turale di Cormano e dei comuni 
limitrofi. Utilizzano principalmen-
te la forma teatrale, conta-
minata dalle diverse modalità di 
espressione artistica, per sensibi-

lizzare ed informa-
re intrattenendo e 
divertendo. Così le 
loro perfomance 
si arricchiscono di 
ricerche stori-
che, presentazioni 
di grandi quadri, 
musica, ricerca 
sartoriale e sce-
nografica creando 
bellezza, suscitan-
do meraviglia e in-
segnando sempre 
qualcosa di impor-
tante.

Le associazioni che fanno ricca Cormano

3 Officina 
Culturale Cormano

Nel 2023 ci hanno lasciati due 
grandi dirigenti sportivi, che 
per decenni si sono prodiga-

ti con passione e competenza per 
educare, tramite lo sport, generazio-
ni di giovani. Esprimiamo un ricordo 
commosso e una grande gratitudi-
ne ad Ennio Spigarelli (sopra) e 
Claudio Branzanti (sotto), presi-
denti storici di La Nuova Molinazzo 
e Volley Cormano.

Addio a due grandi 
dirigenti sportivi
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fornire una reportistica completa di tutti gli aspetti relativi alla 
seduta e dispone di un’eccellente modalità di gestione delle vo-
tazioni, permettendo sia di predisporre le operazioni di voto su 
ogni singolo punto all’OdG, sia di gestirne le operazioni durante 
le sedute, indipendentemente dal fatto che queste siano fatte 
in presenza o da remoto. Tutti i risultati delle votazioni ven-
gono mostrati anche sul portale pubblico. Nel caso di 
votazioni palesi verranno mostrate anche le singole preferenze, 
per quelle segrete si vedrà solo l’esito finale. Ogni partecipante 
sia in aula che da remoto può effettuare l’accesso alla seduta 

in aula inserendo il proprio badge, oppure tramite log in 
con user e password da remoto sul proprio dispositivo così da 
potersi prenotare per parlare tramite l’apposito tasto, attivare 
il microfono per l’intervento, effettuare la votazione elettronica, 
visionare tutti i documenti relativi alla seduta e ai risultati delle 
votazioni. Prosegue dunque il programma di digitalizzazione e 
ammodernamento dell’ente anche grazie ai fondi messi a dispo-
sizione dal PNRR.

 Michele Viganò – Presidente 
del Consiglio Comunale

IL RICORDO DI UN GRANDE STATISTA 
“SILVIO BERLUSCONI”
Cari Cormanesi,
Forza Italia Cormano vuole dedicare il numero di 
questo periodico al ricordo ed al cordoglio per la 

scomparsa del Presidente Silvio Berlusconi. Egli non era solo 
un politico, ma un pilastro della storia nazionale italiana. La 
sua vita, incarnava l’Italia che aspirava all’eccellenza e non si 
arrendeva alle sfide.
Il suo ingresso in campo nel 1994 fu un evento storico che scosse 
il panorama politico italiano. Il suo carisma e la sua capacità di 
comunicare toccarono milioni di italiani, rivoluzionando il mondo 
della comunicazione senza eguali nella storia.
Berlusconi era un leader che sapeva parlare al cuore del popolo, 

rimanendo sempre vicino alle persone comuni. La sua vicinanza 
al popolo era tangibile, senza distanze o snobismo. Era un italia-
no come noi, conoscitore di trionfi, delusioni, battaglie e ingiusti-
zie. Era un costruttore, un imprenditore, un politico, ma anche un 
padre, un nonno, uno sportivo e un tifoso.
Berlusconi infranse le convenzioni, mostrando la sua umanità e 
lottando per i suoi ideali. Anche nei momenti più difficili, come 
nell’episodio della statuetta del Duomo di Milano, affrontò le sfide 
con il suo sorriso caratteristico.
L’eredità di Berlusconi è preziosa: ci lascia un esempio di corag-
gio, passione e dedizione. Il suo contributo alla politica italiana 
rimarrà indelebile, come il ricordo di un uomo che ha incarnato lo 
spirito italiano e creduto nel potenziale del nostro Paese.

Il gruppo consiliare di Forza Italia

BREVE ANALISI SUI CONTRIBUTI 
DELL’AMMINISTRAZIONE MAGISTRO 
ALLE SCUOLE PARITARIE CORMANESI 
Le tre scuole dell’infanzia paritarie attualmente 
operanti sul territorio di Cormano, gestite dalla 

fondazione “Carcano Grassi” e dalla cooperativa “San Giovanni 
XXIII”, sono ormai da decenni parte integrante del tessuto sociale 
e della tradizione cittadina. Le scuole paritarie, assieme a quelle 
statali, operano in modo da soddisfare le richieste e le necessi-

tà delle famiglie di Cormano per i bambini in età prescolare. Il 
comune di Cormano, sin dal 1984, ha sottoscritto con le scuole 
delle convenzioni pluriennali volte a regolarne i reciproci rapporti, 
a promuoverne lo sviluppo e a sostenerne economicamente l’atti-
vità. L’amministrazione Magistro, sin dal suo insediamento avve-
nuto nel luglio 2019, ha portato avanti un proficuo dialogo con 
gli enti gestori delle scuole rinnovando, anche durante il periodo 
pandemico, piena fiducia nel loro operato. Nonostante l’evidente 
calo demografico osservabile da ormai un decennio, che ha por-

http://www.preziosieaccessori.it/
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Cari cittadini, 
condividiamo con voi alcune iniziative portate avan-
ti dal gruppo LEGA negli ultimi mesi.
Siamo orgogliosi del lavoro svolto da tutta la squa-
dra della LEGA di CORMANO di cui fanno parte, 

oltre ai membri che compongono l’attuale amministrazione, an-
che cittadini che, a vario titolo, aiutano e supportano i vari con-
siglieri e assessori della LEGA, nel portare avanti il programma 
elettorale che abbiamo presentato ai cittadini nel 2019.
Le iniziative portate a compimento sono state tante e siamo molto 
soddisfatti nell’essere riusciti a trasformare le parole scritte nel 
programma in fatti concreti, ottenuti grazia al lavoro costante di 
tutti i membri della sezione LEGA CORMANO.
Il primo punto che vorremmo condividere è il fatto che Il bilancio 
comunale attualmente gode di buona salute e consente, rispetto 
al passato, di avere più liquidità per la spesa corrente, che usiamo 
per erogare più servizi alla cittadinanza, come per esempio quelli 
relativi alla sicurezza di cui abbiamo scritto nel giornalino scorso 
oppure nel sociale, come abbiamo fatto nell’ultima variazione di 

bilancio, aggiungendo altre 50.000 Euro per accudire i minori 
affidati al Comune.
 Altre iniziative istituite per la prima volta nella storia di Corma-
no, sono state quelle relative ai contributi dati alle famiglie i cui 
bambini sono alunni delle nostre scuole medie. (+14.000 Euro), 
sempre per la prima volta a Cormano sono state istituite le borse 
di studio per gli alunni meritevoli.
Ed ancora, dopo aver vinto il bando regionale “bici sicure” stia-
mo investendo risorse per proteggere percorsi ciclabili. Abbiamo 
messo risorse per i vari adeguamenti contrattuali dei dipendenti 
comunali, che ringraziamo per il lavoro svolto fino ad oggi.
Come capogruppo sono fiero di questa squadra, non solo dei 
membri facenti parte dell’amministrazione, ma anche di tutti i 
cittadini che fanno parte del gruppo LEGA di CORMANO (come 
Glenda, Luca, Cesare, Davide ed altri) che col loro lavoro e 
confronto ci hanno permesso il raggiungimento di importanti 
obiettivi. 

Per il gruppo LEGA CORMANO, 
Il capogruppo Donato Rosco

ASILI NIDO COMUNALI: UN COSTO INUTILE
Recentemente si è concluso un importante passag-
gio, che riguarda il futuro dei nidi comunali: l’ap-
provazione del regolamento per la gestione del re-
lativo servizio.

Come opposizione, abbiamo presentato alcuni emendamenti 
alla bozza del regolamento che, dal nostro punto di vista, evi-
denziava alcune criticità. In particolare, abbiamo chiesto una 
rimodulazione dei punteggi ai fini della compilazione della 
graduatoria (troppo sbilanciati nei confronti della situazione la-
vorativa dei genitori, a discapito di altre condizioni sfavorevoli, 
come la disabilità), la non esclusione dei bambini in caso di 
mancato pagamento della retta (misura inutile e che danneg-
gia unicamente il bambino, non responsabile delle inadem-

pienze dei propri genitori) e la previsione di un rimborso, a 
conguaglio sull’ultima rata di giugno, in caso di assenze pro-
lungate giustificate (in modo da aiutare le famiglie, con un co-
sto minimo per il comune).
Non avevamo la pretesa che questi emendamenti fossero accet-
tati, ma ci aspettavamo, forse ingenuamente, che si generasse un 
dibattito costruttivo che consentisse di arrivare ad un compromes-
so, nell’interesse dei piccoli cormanesi; invece, ancora una volta, 
abbiamo constatato una totale chiusura a qualsiasi tentativo di 
dialogo. L’unica conclusione che possiamo trarre è che questa 
maggioranza consideri gli asili come un costo inutile e non come 
un investimento per il futuro.

Matteo De Berardinis - Lista Civica Cormano 
per Alessandro Milani

Carissimi Cittadini, siamo alle porte delle vacanze e 
con un piccolo sunto di questi mesi possiamo dire di 
poter ringraziare questa Amministrazione per il lavo-
ro fatto. Non di certo per l’assurda idea di violentare 
il parco Tobagi con una costruzione che se tutto va 

bene, potrebbe diventare inutilizzabile per la cronica mancanza di 
personale medico o che in alternativa, passare in mano ai privati. 
Nemmeno per l’odiosa idea di chiudere l’asilo di via Comasinella 
lasciando le famiglie senza alternativa rispetto alla collocazione 
dei piccoli utenti, neppure per lo spazio Bi’ anche lui chiuso e inuti-
lizzato e tantomeno per il tema della chiusura della Factory, luogo 
messo a disposizione dei cittadini e degli ambulanti del mercato 

del Fuori Factory utile anche e non solo per un caffe’ o per i servizi 
igienici. Neppure per il Parco dell’Acqua che necessita di manuten-
zione e non solo di una riverniciata alle panchine. Noi la ringrazia-
mo Sig. Sindaco perche’ Lei e’ riuscito a stimolare i Cittadini nella 
difesa dei propri diritti, in quella del verde pubblico e dei servizi 
sociali cosi’ come ad unirsi per raccolte firme atte a sottolineare il 
disappunto poiche’ i diritti non sono una gentile concessione di una 
Amministrazione ma l’essenza stessa del vivere civile. 
Grazie Sig.r Sindaco, continui cosi’!

Capogruppo Lista Civica 
Cormano Cultura Ambiente e Diritti 

Vincenzo Grimaldi

SERVIZIO DI IGIENE AMBIENTALE
Lo scorso anno la Giunta Comunale guidata dal 
Sindaco Lugi Magistro (determina a contrattare n. 
395 in data 26/07/2022) ha avviato la procedura 
per la gara pubblica volta ad affidare il servizio di 

raccolta dei rifiuti (Bando di gara dell’appalto dei servizi di igiene 
ambientale di cui al CIG 9340036987, ID SINTEL 157575236); 
il contratto con AMSA era infatti scaduto e pertanto era necessario 
appaltare nuovamente il servizio. Purtroppo la gara è stata annul-
lata in quanto una delle società che ha partecipato ha presentato 
ricorso e con sentenza 1012/2023 il Tar Lombardia ha accolto il 
ricorso ha annullato il bando.
Il Comune di Cormano soccombendo ha dovuto pagare le spese 
legali per circa 28.000 euro; quindi il bando andrà nuovamente 
aperto e avviata una nuova gara.
Questo incidente si somma all’aberrante scelta di questa giunta 

di spostare alle 4 del mattino l’orario di presentazione dei sacchi 
dei rifiuti condominiali in strada; questa indicazione ha costretto 
i condominii di Cormano a chiedere agli addetti delle pulizie di 
presentare i sacchi non alla sera ma all’alba obbligandoli a svol-
gere questi compiti in orari normalmente destinati al riposo svol-
gendo operazioni rumorose nel cuore della notte e disturbando il 
sonno dei cittadini.
Le criticità evidenziate sulla pulizia degli spazi pubblici è solo una 
delle ulteriori prove della difficoltà di questa Giunta a sviluppare 
un programma di cura del territorio. Le scelte fatte (il progetto del 
nuovo ospedale di comunità è stato completamente delegato alla 
AST senza confronto con la cittadinanza, inserimento nell’elenco 
dei beni in dismissione dell’Asilo Nido di via Comasinella a Bru-
suglio e di Villa Gioiosa a Ospitaletto) attestano l’assenza di una 
visione per il futuro della nostra città.

Il gruppo consigliare del PD

tato i piccoli cormanesi frequentati le scuole paritarie passare dai 
245 del 2015 ai 158 del 2022 (e alla chiusura del San Tarcisio 
nell’agosto 2018), il contributo economico garantito dalla giunta 
Magistro è rimasto invece stabile per tutto il quadriennio, pari a 
125.000€ annui, segno dell’apprezzamento che questa ammi-
nistrazione riconosce in tale opera educativa. Il contributo medio 

per bambino è così cresciuto dai 530€ del 2015 ai 791€ del 
2022! Peraltro, aspetto non marginale, erogando i contributi nei 
tempi pattuiti a differenza di quanto riscontrato in passato. 

I consiglieri della Lista Civica Cormano 
con Luigi Magistro Sindaco 

Matteo Bruschi e Andrea Guarnaschell
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